

## Acuerdo de cooperación entre Canadá y Venezuela

Canadá y Venezuela han firmado un acuerdo tendiente a favorecer la cooperación entre los dos países en los campos cultural, económico y técnico.

En virtud de los términos del acuerdo, se ha creado un comité consultivo para favorecer los objetivos generales del acuerdo, evaluar las actividades realizadas en el cuadro del mismo y crear un foro de discusión de problemas de interés mutuo a nivel elevado. Este comité se reunirá cada dos años bajo la copresidencia de los ministros de relaciones exteriores de los dos países o sus representantes.

El acuerdo prevé la conclusión de otros acuerdos más específicos en campos donde los dos países deseen alcanzar una cooperación más elevada. El Secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Allan J. MacEachen, y el embajador de Venezuela en Canadá, Francisco Papanoni, firmaron el acuerdo en Ottawa el 25 de junio.

## Aviones bomberos



La flota de aviones contra incendios de Ontario ha añadido dos CL-215 a sus filas. Capaz de lanzar 4.500 litros de agua sobre un incendio forestal en una pasada, la ventaja principal del avión es su habilidad de recoger una carga de agua en 10 segundos conforme vuela a altura del agua de un río o lago cercano al incendio. Quebec cuenta con 15 de dichos aviones y Manitoba con tres, y también se utilizan en Francia, Italia, Grecia, Tailandia, España, Venezuela y Yugoslavia.

## Canadá honra a sus 10 millones de exploradores

Recientemente se emitió un sello conmemorativo de los 10 millones de exploradores (scouts) canadienses en celebración de los 75 años de existencia de esta sociedad en Canadá. La emisión coincidió con la ceremonia inaugural del XV Congreso Mundial de Exploradores (World Scout Jamboree), celebrado en la zona de recreo de Kananaskis, entre Calgary y Banff, Alberta.

El Ministro responsable de Correos de Canadá, André Ouellet, manifestó que "el lugar de celebración de esta reunión anual Jamboree en las Montañas Rocallosas de Canadá es el ideal para iniciar una estampilla que honra a un grupo tan asociado con la vida al aire libre. Los exploradores ofrecen a los jóvenes de todo el mundo la oportunidad de desarrollar valores humanos y espirituales y aprender autodisciplina, mientras sirven a sus comunidades".

El Presidente y Jefe Ejecutivo de Correos de Canadá, R. Michael Warren, añadió:

"Correos de Canadá cree firmemente que esta estampilla conmemorativa particular no solamente marca una ocasión histórica, sino que significa nuestro apoyo a los objetivos de los exploradores — es decir el servicio a la comunidad, buena ciudadanía y liderazgo".

Este Congreso Mundial de Exploradores de Alberta será la culminación de las celebraciones que honran el 75º aniversario de la organización de exploradores en el mundo. A la celebración acudieron 15.000 exploradores de 100 países, siendo este congreso el segundo celebrado en Canadá en la historia del movimiento explorador.

En la preparación de la estampilla, Correos de Canadá organizó un diseño nacional de carteles entre los miembros de la fraternidad exploradora. Se pidió a los miembros de los Beavers, Cubs, Scouts y Venturers, entre las edades de cinco y 17 años, que sometieran diseños de carteles sobre el tema "lo que significa para mi ser explorador". De cerca de 5.000 concursantes, los jueces seleccionaron 47 finalistas regionales. Cada vencedor recibirá un certificado especial y un premio. El finalista nacional fue Marc Fournier de 12 años de edad de Edmundston, Nueva Brunswick, cuyo cartel muestra la ceremonia de bajada de bandera en un campamento. François Dallaire, diseñador gráfico de Montreal, diseñó el sello postal a partir del cartel.

El diseño del segundo premio de carteles, Michael Timms, un Beaver de seis años de Delta, Colombia Británica, se incorporará en el trabajo artístico de un sobre de primer día que incluye la estampilla de exploradores. Correos de Canadá produce también una tarjeta especial que lleva una reproducción a todo color del dibujo que mereció el primer premio en el concurso nacional y que es el tema del sello conmemorativo.



## Ayuda a refugiados salvadoreños

El Ministro de Empleo e Inmigración, Lloyd Axworthy, anunció un programa para ayudar a venir a Canadá a los recientemente liberados presos políticos de El Salvador. Este programa concedería refugio a unos 300 prisioneros políticos y sus familias, de entre los 500 liberados recientemente en virtud de la amnistía concedida por el gobierno de El Salvador.

El Sr. Axworthy manifestó que existía una preocupación por la seguridad de estos refugiados salvadoreños debido a la falta de estabilidad en la zona, por lo que realizaremos todos los esfuerzos para ayudar a los que deseen abandonar el país lo más rápidamente posible.

Este programa es parte del esfuerzo continuo realizado por el Sr. Axworthy

para encontrar formas de ayudar a las personas afectadas por la situación actual en El Salvador, incluyendo la elevación de la cifra anual de refugiados centroamericanos a 2.000; robustecimiento de la capacidad del proceso inmigratorio en México; y aceptación de salvadoreños que van a ser deportados de los Estados Unidos. Desde 1981, 2.100 salvadoreños han llegado a Canadá. Después de su reciente visita a Centroamérica, el Sr. Axworthy debatió la necesidad de nuevas soluciones con una gran variedad de grupos interesados canadienses y con el gobierno de El Salvador. "El programa de los prisioneros políticos satisface una necesidad urgente," manifestó el Sr. Axworthy y pidió a los canadienses que mostraran su interés ofreciendo ayuda de asentamiento y auspicio a estas familias salvadoreñas.